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Accueil et salutation

Bien- aimés, soyez les bienvenus en ce Jour de Fête, Pentecôte, fête de la venue du

Saint Esprit qui a donné la naissance de l’Eglise. Fête  aussi pour notre paroisse parce

que  aujourd’hui nous accueillons Mathilde, Marine, Lucas qui ont répondu à l’appel

de Jésus Christ et vont confirmer l’alliance de leur Baptême. 

Avec eux, recevez la grâce, la paix et la joie de la part de Dieu notre  Père et de Jésus

Christ  notre sauveur. 

Amen.

Dans le livre des actes des apôtres nous lisons :

Quand le jour de la Pentecôte arriva, les croyants étaient réunis tous ensemble au

même endroit. Tout à coup, un bruit vint du ciel, comme un violent coup de vent, et il

remplit toute la maison où ils étaient assis. Ils virent apparaître des langues pareilles

à  des  flammes  de  feu  ;  elles  se  séparèrent  et  se  posèrent  une  à  une  sur  chacun

d'eux. Ils furent tous remplis de l'Esprit saint et ils se mirent à parler en d'autres

langues, selon ce que l'Esprit leur donnait d'exprimer.

 À  Jérusalem  vivaient  des  Juifs  qui  honoraient  Dieu,  venus  de  tous  les  pays  du

monde. Quand ce bruit se fit entendre, ils s'assemblèrent en foule. Ils étaient tous

profondément surpris, car chacun d'eux entendait les croyants parler dans sa propre

langue. Ils étaient remplis de stupeur et d'admiration, et disaient : « Ces gens qui

parlent, ne sont-ils pas tous Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les

entende parler dans sa langue maternelle? 



Parthes,  Mèdes  et  Elamites,  habitants  de  la  Mésopotamie,  de  la  Judée  et  de  la

Cappadoce, du Pont et de l’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie,  de l’Egypte et de la

région de Cyrène en Lydie ;  et  ceux qui  sont  venus de Rome,  Juifs  et  prosélytes,

Crétois  et  Arabes,  nous  les  entendons  annoncer  les  merveilles  de  Dieu  dans  nos

langues. 

Ils étaient tous déconcertés, et ne savaient que penser. Ils se disaient les uns aux

autres :  Qu’est  ce  que cela  veut  dire ?  D’autres  se  moquaient  en disant :   ils  sont

complètement ivres. 

Je vous invite à la prière : 

Seigneur, toi qui es notre Père et notre Dieu, nous voici rassemblés pour répondre à

ton invitation, il y a parmi nous des français, des étrangers, des croyants, des peu

croyants, des fidèles et des occasionnels, des habitués et des invités.  

Mais tous, nous sommes des mendiants qui cherchons le pain. Nous sommes des

enfants qui tendons les mains, nous sommes des amants en quête de chemin. 

Souffle ton Esprit Seigneur !
Souffle ton esprit et nous entendrons ta Parole !
Souffle ton Esprit et nous accueillerons ta Parole !
Souffle ton Esprit et nous proclamerons ta parole !

Souffle ! Nous hissons notre voile !
Souffle ! Nous ouvrons les fenêtres. 
Souffle ! Nous élargissons notre tente.

Souffle ton Esprit, il sera pour nous
Esprit de confiance et de reconnaissance, 
Esprit de joie et de foi, 
Esprit d’échange et de louange. 

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU
*Arc en Ciel 521 (1) https://youtu.be/05WtI5f__LQ
Nous chanterons pour toi, Seigneur.
Tu nous as fait revivre.
Que ta Parole dans nos cœurs.
A jamais nous délivre.

ENTRONS DANS LE TEMPS DE LOUANGE 
Gloire à Toi, mon Dieu, que ton nom soit crié par toute la terre,
Qu’il soit sur les lèvres des grands, comme limite à leur puissance. 

https://youtu.be/05WtI5f__LQ


Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit sur les lèvres des  humbles et des petits qui
n’ont pas de savoir mais qui te connaissent ; toi. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit murmuré par ceux qui aiment, et par ceux
qui n’aiment plus mais qui espèrent toujours l’amour. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit balbutié par les lèvres des tout-petits au
regard innocent et par celle et ceux qui ont soif de justice. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit inscrit dans le cœur de nos enfants comme
un signe de joie au milieu des vivants.   

Chantons : À Dieu soit la gloire   277  https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo

PRIERE DE REPENTANCE 

Assuré de l’amour de Dieu en Jésus Christ, reconnaissons notre péché. 

Père,  nous nous sommes égarés en voulant marcher sur les chemins que tu n’avais

pas tracé pour nous : 

Comme les hommes de Babel, nous avons voulu «  faire notre nom » alors même que

nous pouvions le recevoir de toi ; nous nous sommes épuisés dans cette tâche et nous

y avons  piétiné notre prochain. 

Comme le fils prodigue, nous avons cru que notre liberté n’était possible que loin de

la maison paternelle ; nous nous sommes trouvés esclaves de tous les faux dieux que

nous avons construis à notre image. 

Père, renouvelle en nos cœurs les paroles d’alliance que tu as prononcé sur nous le

jour de notre baptême ; rends-nous la joie de notre salut afin que, réconciliés avec toi,

et avec nous-mêmes, nous puissions devenir à nouveau disponibles pour te  louer et

pour te servir, dans la liberté et dans l’amour. Amen 

Chant spontané.
*Arc en Ciel 403 https://youtu.be/NBDyh9NhyuE
Si devant toi nous ne sommes 
Que poussière et corruption, 
Immense est ta compassion. 
Tu voulus sauver les hommes : 
Tu nous donnas Jésus-Christ, 
Tu donnes le Saint-Esprit.

https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo


Tu fais grâce au plus rebelle 
Dès qu'il te cherche et t'appelle. 
Que pour la vie éternelle,
Tu nous gardes, Dieu fidèle.

DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Quand le fils prodigue retourne vers son père après une longue errance, il lui dit : 

Je ne suis pas digne d’être appelé ton fils, accepte-moi comme un de tes serviteurs. 

Le Père ouvre les bras, accueille l’enfant qu’il a tant attendu, et lui répond : 

Tu n’es pas mon serviteur, tu es mon fils bien aimé. 

Oui, Dieu est un père qui accueille et qui pardonne. Aujourd’hui, il nous redit ce qu’il

n’a cessé  de répéter depuis le jour de notre baptême : 

Je t’ai appelé par ton nom depuis le commencement de ton histoire. Je t’ai formé des

profondeurs de la terre et je t’ai  tissé dans le sein de ta mère. J’ai gravé  ton nom

dans la paume de ma main . Je te grade une infinie tendresse et je prends soin de

toi. J’ai mis en toi toute ma joie. 

Après cette parole de grâce , chantons notre joie et reconnaissance

 *Arc en Ciel 430 (2) https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw 
Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde;
Permets, Seigneur, qu'au long des jours 
Tout mon cœur te réponde 
Et que je t'aime sans détours, 
Toi qui m'aimes à toujours !

NOTRE APPEL DANS L’ALLIANCE 
1 Heureux celui que Dieu décharge de sa faute, et qui est pardonné du mal qu'il
a commis ! 

2 Heureux celui que le Seigneur ne traite pas en coupable, dont l'esprit est sans
hypocrisie ! 

Père, ta parole est vérité. Si elle dénonce notre péché, nous savons que c’est
pour nous pardonner. Ton pardon est notre espérance. Qu’il devienne notre
assurance, le sel et le feu de notre existence. Amen 



Avant d’accueillir les  catéchumènes je vous invite à vous lever pour chanter le
Cantique  568 Seigneur dirige et sanctifie https://youtu.be/NM-mSdvJerM

Nous  sommes  heureux  d’accueillir  maintenant  nos  catéchumènes  qui
demandent la confirmation de l‘alliance de leur baptême.

Marine, Mathilde, Lucas,  au fil des rencontres des KT,  vous  avez   cheminés à
la lumière de l’Écriture : avec Fanny et moi, nous l’avons lue ensemble, nous
avons médité sur la Parole de Dieu, nous avons cherché, nous nous sommes
laissé questionner. Aujourd’hui vous répondez à l’appel de Jésus-Christ. Celui
qui vous a appelés est fidèle.

Écoutons  maintenant  la  volonté  de  Jésus-Christ  pour  son  Église  selon
l’évangile de  Matthieu 28.20

« Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la terre.
Allez, de toutes les nations faites des disciples.
Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit
et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné.
Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. »

 Officiant(e) :
Chers Catéchumènes, vous avez entendu la parole de Dieu. Elle est devenue
pour  vous  une  bonne  nouvelle,  une  parole  vivante  :  Jésus-  Christ.  Il  vous
connaît par votre nom et vous accueille sans condition. Pour vous s’accomplit
cette  parole  de  l’apôtre  :  «Nous  aimons  Dieu  parce  qu’il  nous  a  aimés  le
premier ».

Chers Catéchumènes,  chers confirmands veillez vous approcher à l’appel  de
votre nom.

- Nom ,  que demandes-tu ?
- Je demande la confirmation de l’alliance de mon baptême
- Avec l’Église, veux-tu confesser la foi chrétienne ?
- Oui, je le veux : Jésus-Christ est le Seigneur.

Bref témoignage de sa relation avec Dieu ou lecture  de sa confession de foi -
Après chaque témoignage :

https://youtu.be/NM-mSdvJerM


- Nom……, Dieu te confirme dans l’alliance de ton baptême.

EXHORTATION DES CATECHUMENES 

Mathilde, Marine, Lucas…. vous avez reçu le signe de la grâce de Dieu.
En proclamant que Jésus-Christ est le Seigneur, vous vous êtes placés avec nous
sous son autorité. Vous appartenez à son Église.
Avec nous,  vous êtes  invités  à  prendre part  à  la  vie  spirituelle,  cultuelle  et
matérielle de l’Église qui vous accueille aujourd’hui.
Vous êtes conviés à nourrir votre foi par la lecture de la Bible et la prière, par la
participation au culte et à la Cène.
Vous êtes encouragés à mettre au service des autres les dons que vous avez
reçus et à participer à la vie matérielle de l’Église.
Dans votre faiblesse, Dieu mettra sa force, il sera votre joie et votre paix.

EXHORTATION DE L’ASSEMBLÉE 

Frères et sœurs, vous êtes témoins de la foi et de l’engagement des
catéchumènes.
L’amour de Dieu est toujours premier, le Seigneur est fidèle, leur profession de
foi nous l’a attesté.
Nous qui avons été baptisés, nous qui sommes enfants de Dieu par la foi en
Jésus-Christ, mort et ressuscité pour nous, nous accueillons dans notre Église
ces catéchumènes, comme nos frères et nos sœurs.
Vous qui êtes leur famille spirituelle, vous les entourerez de votre affection et
les soutiendrez par votre prière.
Vous serez ainsi pour eux des témoins de l‘amour de Dieu. 
Que Dieu vous soit en aide.

REMISE D’UN LIVRE OU OBJECT SIGNIFICATIF  
Un membre du conseil presbytéral remet à chacun un objet significatif. 

Cantique 616 : Confie à Dieu ta route   https://youtu.be/1cYyQiTKGtI

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d’illumination :
Seigneur, éclaires-nous !
Si ton royaume est caché dans l’écriture, accorde-nous la grâce :

https://youtu.be/1cYyQiTKGtI


d’entendre la  Parole, d’étudier la Parole, de  creuser la Parole, de mâcher la 
Parole, de respirer la Parole. 
Que maintenant ton Esprit éclaire notre esprit. Amen 

Lectures bibliques : 

1 Corinthiens 12. 3-13

3 C'est pourquoi je vous le déclare : aucun être inspiré par l'Esprit de Dieu ne s'écrie :

« Maudit soit Jésus ! », et personne ne peut déclarer : « Jésus est le Seigneur ! », s'il

n'est pas inspiré par l'Esprit saint. 4 Il y a diverses sortes de dons spirituels, mais

c'est le même Esprit qui les accorde. 5 Il y a diverses façons de servir, mais c'est le

même Seigneur que l'on sert. 6 Il y a diverses façons d'agir, mais c'est le même Dieu

qui opère tout en tous.  7 En chacun l'Esprit saint se manifeste par un don pour le

bien de tous. 8 L'Esprit donne à l'un de parler selon la sagesse, et à un autre le même

Esprit donne de parler selon la connaissance. 9 Ce seul et même Esprit donne à l'un

la  foi  et  à  un  autre  le  pouvoir  de  guérir  les  malades. 10 L'Esprit  accorde  à  l'un

d'accomplir des miracles, à un autre le don de transmettre des messages reçus de la

part de Dieu, à un autre encore la capacité de distinguer les faux esprits du véritable

Esprit. À l'un il donne la possibilité de parler en des langues inconnues et à un autre

la capacité d'interpréter ces langues. 11 C'est le seul et même Esprit qui produit tout

cela ; il accorde à chaque personne un don différent, comme il le veut. 12 Eh bien, le

Christ  est  semblable  à  un  corps  qui  se  compose  de  plusieurs  parties.  Toutes  ses

parties, bien que nombreuses, forment un seul corps.  13 Et nous tous, Juifs ou Grecs,

esclaves ou personnes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps par le

même Esprit saint et nous avons tous bu de ce seul Esprit.

Jean 20.19-23

19 Le soir de ce même dimanche, les disciples étaient réunis dans une maison. Ils en

avaient fermé les portes à clé, car ils craignaient les autorités juives. Jésus vint et,

debout au milieu d'eux, il leur dit : « La paix soit avec vous ! »  20 Après ces mots, il

leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le

Seigneur.  21 Jésus répéta : « La paix soit avec vous ! Comme le Père m'a envoyé, moi

aussi je vous envoie. » 22 Après cette parole, il souffla sur eux et leur dit : « Recevez

l'Esprit saint ! 23 Ceux à qui vous pardonnerez les péchés seront pardonnés ; ceux à

qui vous refuserez le pardon ne l'obtiendront pas. »

Chant 503 : Vient Esprit de Sainteté (1, 3,4 ,5,2) https://youtu.be/LfjJrXBf6s8

https://youtu.be/LfjJrXBf6s8


PRÉDICATION

Comme je l'ai mentionné tout au début de notre culte, Pentecôte, c’est la fête  de la

venue du Saint Esprit qui a donné  naissance à  la toute première Eglise Chrétienne.

Quand et comment  est advenue la naissance de l’Eglise ? 

D’abord la Pentecôte provenant du mot grec pentekoste signifie cinquantième.  Penta

(5) Pentecôte (50)  donc 50 jours après Pâques. 

Qu’est ce qui s’est passé 50 jours après Pâques ? Ou bien qu’est ce qui s’est passé

pendant les 50 jours depuis  Pâques, le jour de la résurrection  du Christ jusqu’à la

Pentecôte, jour où les disciples ont reçu l’onction du Saint Esprit, comme le Christ le

leur avait promis. 

En effet, quand Jésus prépara  les disciples à son départ, il leur  promit déjà  qu’il ne

les laisserait pas seuls comme des orphelins, il leur  donnerait  l’Esprit. 

Et c’est l’Esprit qui   leur révélera  ce qu’il faut connaître concernant le plan de Dieu,

l’amour de Dieu et la mission de Jésus. 

Tant que je reste  avec vous dit Jésus, vous ne pouvez pas tout comprendre. Il faut

que je m’en aille, et je vais vers mon Père, et nous vous envoyons l’Esprit et l’Esprit

vous enseignera tout. 

Selon  l’évangile de Luc, Jésus Christ , le ressuscité,  à sa dernière apparition aux

disciples, expliqua que ce qui s’est passé, concernant sa mort et sa résurrection sont

déjà  écrits  dans la   Sainte  Ecriture.  Et  avant  son ascension vers  le  Père,  dans sa

demeure  éternelle,  Jésus   les  a  exhortés  à  rester  dans  la  ville  jusqu’à  ce  qu’ils

reçoivent l’onction  du Saint-Esprit,  la puissance d’en haut pour prêcher l’Evangile. 

Et c’est ce qui s’est passé à Jérusalem, le jour de la première  Pentecôte chrétienne,

quand les disciples de Jésus se sont réunis dans un même  lieu,  et que des langues de

feu  venaient   se  poser  sur  chacun  d’eux  et  que  chacun  s’exprimait  en   langue

différente selon les nations, les gens qui étaient présents. D’après ce qu’on a lu tout au

début de notre culte. 

Ils étaient tous remplis  du Saint Esprit et ils ont commencé à proclamer l’évangile

selon ce que  l’Esprit leur a donné de parler. 

Lors de la première  Pentecôte chrétienne, beaucoup ont été touchés par l’annonce de

l’Evangile  proclamée  par  Pierre  et  de  nombreuses  personnes   ont  accepté  Jésus

comme Seigneur et Sauveur et ont demandé le baptême. 



Vous trois :  Marine, Mathilde et Lucas, vous avez été baptisés enfants. Ce sont vos

parents   par  leur  foi  en Jésus Christ  qui  ont  demandé le  Baptême pour vous.  Et

aujourd’hui, par votre propre confession de foi  en Jésus, vous vous êtes confirmés

dans l’alliance du baptême. 

Merci pour votre témoigne. Votre témoignage nous émerveille et nous aide à nous

interroger sur notre propre engagement, nous aide à approfondir et à persévérer dans

notre cheminement.

L’Eglise  est  née  avec  la  proclamation de  la  Bonne nouvelle  de  la  résurrection de

Jésus.

Là où la Parole est prêchée, là est l’Eglise de Dieu. 

Les disciples ne pouvaient pas rendre témoignage de l’amour de Dieu manifestés par

la mort  et  la résurrection de Jésus sans l’assistance du Saint Esprit. 

C’est l’Esprit qui atteste, affirme et qui donne vie à leur parole et à leur témoignage. 

Nous qui sommes ici aujourd’hui, nous sommes  fruits de leur engagement et  de leur

témoignage. 

Nos jeunes, si Mathilde, Marine et Lucas ont décidé aujourd’hui de se tenir debout

devant l’assemblée pour rendre témoignage de leur foi,  ce qui n’est  pas facile.  Ce

n’est pas facile de parler d’un Dieu qu’on ne voit pas. Ils l'ont fait parce qu’ils ont

entendu parler de l’amour de Dieu envers eux. Ils ont essayé de mettre des mots sur

leur relation avec Dieu, ils ont cherché d’exprimer  leur relation avec Dieu, Et c’est ce

que Dieu attend de nous, témoignages de  Son amour. 

Dieu se réjouit quand nous venons à sa rencontre, lorsque  nous lui accordons une

place dans notre vie. Lorsque nous osons dire  ce qu’Il est pour nous ;  ce qu’il fait

pour nous. Nous pouvons  commencer à le connaître par des petites choses, puis nous

pouvons le reconnaître également  dans ce qui donne sens à notre vie. 

Cela peut être des choses qui peuvent nous rendre heureux mais cela peut être aussi

des  choses  qui  peuvent  nous bouleverser,  nous faire  peur,  nous faire  perdre….ou

même nous  anéantir,  mais si nous essayons de les vivre aux cotés de  Dieu, en fixant

notre regard sur Lui,  ou en attirant  son regard vers nous, en l’appelant Seigneur

sauve-moi ou sauve-nous !  Comme le témoignage d’un de nos jeunes quand le bateau

tangue, il y a de quoi avoir peur mais si on tourne son regard vers le Seigneur, la paix,

le calme revient puis  la joie commence à s’installer. 

C’est ce que nous lisons dans l’évangile de Jean dans notre deuxième lecture.  La

première  Parole  que   Jésus  a  prononcé  à  sa   première  apparition  du  milieu  des



disciples, et qu’il a répété deux fois c’est :  «  La paix soit avec vous » .  Cette paix

annoncée, les a rassurés de la présence du Christ et les a remplis  de grande  joie.  Et

c’est ce qui se passe quand on rencontre  Dieu. Il nous donne et la joie et la paix. 

Et  c’est pour vivre et porter cette joie et cette paix que Dieu nous appelle et nous

envoie.

Comme Jésus lui-même a dit dans le passage  que nous avons lu. Je cite : «  Comme

le  Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie ». 

Et ce en quoi il nous envoie, nous ne pouvons pas faire tout seuls. Nous avons besoin

de l’assistance du Saint Esprit c’est pour cela qu’il souffla et  dit : Recevez le Saint

Esprit. 

Et c’est le Saint Esprit qui nous accompagne dans notre témoignage et nous fait vivre

en tant que Eglise.  Nous vivons de la Parole et c’est l’esprit qui contrôle et donne vie

à la parole que nous entendons et  prononçons. 

C’est par sa Parole que Dieu nous rejoint,  et quand il  nous parle,  lorsque il  nous

rejoint avec  sa Parole,  il détruit tout ce qui nous empêche de vivre la joie et la paix en

lui et avec lui. Quand il nous rejoint, et quand il nous donne le saint esprit, il nous fait

renaître  dans des nouvelles perspectives et dans une nouvelle vie. 

Par son Esprit il change et renouvelle notre regard pour que nous puissions apporter

à autour de nous   la joie et la paix qu’il nous a données.

Cette joie et cette paix viennent surtout du pardon du péché. Nous,  tels que nous

sommes, avec nos fêlures, nos faiblesses et nos blessures avec notre peur et  notre

manque de foi ; Dieu nous accepte, nous  accueille, nous restaure  et nous pardonne.

Ne pourrions-nous pas faire autant pour les autres ?  

En Dieu il n’y a aucune condamnation, en Dieu il n’y a que amour et pardon. 

C’est pour cela qu’il nous envoie : apprendre à vivre le pardon jour après jour. 

C’est dans ce sens,   je pense que  nous devons comprendre le sens de la Parole de

Jésus qui dit : « Ceux à qui vous pardonnerez les péchés seront pardonnés ; ceux à

qui vous refuserez le pardon ne l'obtiendront pas. »

Notre capacité de pardonner repose  sur notre capacité d’accueillir  et de vivre le

pardon que Dieu nous donne en Jésus Christ. Ce qui nous aide à le vivre, comme ce

qui nous aide à reconnaître Jésus comme le Seigneur, selon la lecture de la lettre de

Paul aux Corinthiens  faite tout à l’heure, c’est l’Esprit  de Dieu.  



Cet  esprit nous édifie dans l’unité,  malgré notre diversité. Dieu nous accueille dans

notre  particularité  et  dans  notre  singularité  pour  édifier  l’ensemble  de  la

communauté. D’où l’importance des témoignages que nous rendons à notre Seigneur

Jésus Christ.  Ce que nous avons vécu aujourd’hui avec nos jeunes. 

Il y a diverses sortes de dons spirituels, mais c'est le même Esprit qui les accorde.  5 Il

y  a  diverses  façons de servir,  mais  c'est  le  même Seigneur que l'on sert.  6 Il  y  a

diverses façons d'agir, mais c'est le même Dieu qui opère tout en tous.

Que l’Esprit nous soutienne et nous aide à rendre témoignage de l’immensité et de

l’infaillibilité de  l’amour de Dieu manifesté en son Fils Jésus Christ. 

Amen . 

JEU D’ORGUE

Chant : Mon ancre et ma voile   https://youtu.be/CJtQS1zBs5s

CONFESSION DE FOI

JE crois au Dieu de la Bible
Je crois au Dieu qui a posé comme première question à l’humain : Où est-tu ?
Je crois au Dieu qui a posé comme deuxième  question à l’humain : Pourquoi as-tu fait cela ? 
Je crois au Dieu qui a posé comme troisième question à l’humain : Qu’as-tu fait de ton frère ? 

Je crois au Dieu qui a  appelé Abraham  à le retrouver dans le tête à tête d’une marche dans le désert.
Je crois au Dieu qui a appelé Moïse à devenir le libérateur d’un peuple soumis à une dure servitude. 
Je crois au Dieu qui a appelé David à le chanter dans les sommes et dans les creux de son histoire. 

Je crois au Dieu qui s’est  fait homme en Jésus de Nazareth, il a appelé, il a enseigné, il a guéri,   Il a 
manifesté le règne de Dieu. 

Je crois au  Dieu qui s’est fait serviteur en Jésus de Nazareth, il s’est agenouillé, il a lavé les pieds de 
ses disciples, il a donné sa vie.

Je crois  au Dieu qui est  sauveur en Jésus de Nazareth, il a souffert sous Ponce Pilate, il a été crucifié, 
il est mort, il a forcé la porte des enfers, il est ressuscité des morts. 

Je crois au Dieu qui  est présent par son Esprit auprès des hommes et des femmes de toutes les 
langues, de toutes les couleurs et de toutes les nations. 

Je crois au Dieu qui est à la tête d’une Eglise visible et invisible, pécheresse et pardonnée, locale et 
universelle, diaconale et  missionnaire. 

Je crois au Dieu qui vient au-devant de nous tous les jours, et qui nous attend dans le secret de notre 
histoire.   

https://youtu.be/CJtQS1zBs5s


*Arc en Ciel 251 (3)
Bénissons tous Dieu, notre Père, 
Et Jésus Christ, notre Sauveur.
Bénissons l'Esprit de lumière,
Lui qui habite dans nos cœurs.
Dieu trois fois saint, 
fais-nous un jour Franchir 
le seuil de ton séjour.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCES 

OFFRANDE : 
Nous offrons maintenant nos dons pour le service de l'Eglise et sa mission dans le monde. 

Prière pour l’offrande : 
Seigneur Dieu, avec l’offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce.
Apprends-nous à la partager avec celles et ceux que tu nous as confiés. 
Bénis-sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Chant pour aller à la Sainte cène : Tous unis dans l’Esprit 530  
https://youtu.be/WPXUvVP-bfs

SAINTE CENE 

PRÉFACE 
Il est bon et c’est notre joie de te remercier , Seigneur  Dieu, pour la vie que tu nous
donnes, la vie terrestre et la vi éternelle ; pour l’eau de notre baptême, pour le pain et
pour le vin de ce repas. 
Il est bon et c’est notre joie d’être les invités, les amis, les frères et les sœurs de Jésus-
Christ, de reconnaître dans ce pain et dans ce vin les signes de son amour, de sa mort
et de sa résurrection, et l’annonce de son Royaume. 
Il est bon et c’est notre joie d’attendre la venue de l’Esprit saint, de recevoir dans ce
pain et dans ce vin la voie qui vient de toi, Seigneur Dieu, et d’avoir communion les
uns avec les autres.  Il est bon et c’est notre joie de célébrer ta grâce et ta fidélité en
chantant 

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

https://youtu.be/WPXUvVP-bfs
https://youtu.be/hkITum8kPTo


Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION 
Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples. Il pris du
pain et, après  avoir rendu grâce, il le rompit et le donna à ses disciples en disant :
Prenez, mangez ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de
moi. 
De même, il prit une coupe et, après avoir rendu grâce, il la leur donna à ses disciples
en disant : Buvez- en tous, car ceci est la coupe de l’alliance nouvelle  et éternelle,
versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Vous ferez cela en
mémoire de moi. 

Prière 
Au moment de nous approcher de cette table, nous nous souvenons de Jésus Christ. Il
a  habité  parmi  nous,  il  a  donné  sa  vie  pour  nous.  Nous  nous  réjouissons  de  sa
résurrection  qui  nous  donne  l’assurance  de  sa  présence  auprès  de  nous.   Nous
attendons le jour où son règne sera établi sur l’univers tout entier. 
Par ton Esprit, donne-nous de  communier au corps et au sang de ton Fils, et qu’ainsi,
unis à lui, nous portions la lumière, la paix, et l’espérance. 
Par le Christ, avec lui et en lui, à toi, Dieu le Père tout -puissant, dans l’unité du Saint-
Esprit ; tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles. Amen

*Arc en Ciel 592 (2) https://youtu.be/L9LZUJInFbo 
Refrain
Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance.
Seigneur, tu es notre joie;
Nous ne sommes rien sans toi.

Dans ce monde qui a faim
Tu nous invites à la table, 
Dans un merveilleux festin 
Ton corps devient notre pain.

INVITATION A LA CENE
Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. Il
nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé.
Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

FRACTION – ELEVATION
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur Jésus-
Christ.



La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion
au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

PRIÈRE D’ACTION DE GRÂCE :
Rendons  grâce  au  Seigneur  et  louons-le  pour  ce  repas  et  communion
fraternelle.
Pour ton cheminement à nos côtés, tout au long de nos sentiers, nous te 
louons. 
Pour ta Parole dans l’Ecriture qui devient notre nourriture, nous te louons. 
Pour la grâce de ton repas qui renouvelle notre foi, nous te louons.
Donne-nous de partager avec nos frères et nos sœurs cette joie de t’appartenir 
et d’être tes témoins. Amen

INTERCESSION 

Seigneur  nous  te  sommes  reconnaissants  pour  ce  moment  qui  nous  a  permis
d’accompagner   Marine  Mathilde  Lucas  dans  la  confirmation de  l’alliance  de  leur
Baptême.  Soutiens-les  Seigneur dans leur  cheminement et  fais-les  grandir  chaque
jour dans la connaissance de ton amour. 

Dieu notre Père qui es aux cieux, nous voulons aujourd’hui te parler de la terre de sa
violence et des ses misères. 

Que tous les hommes te reconnaissent comme Père, et qu’ils se découvrent comme
des frères. 
Qu’ils  aient  à  cœur de te laisser  de la  place dans leur  vie  afin que ton nom soit
confessé reconnu et sanctifié. 

Que soient posées des gestes de réconciliation et de paix et qu’ils deviennent signes
de ton Règne qui vient.

Que ta volonté ne demeure pas de belles paroles qu’on trouvent dans les Écritures,
mais qu’elle soit faite sur la terre comme elle l’est au ciel. 

Aujourd’hui des hommes meurent des faims alors que d’autres sont repus et obèses.
Apprends-nous à partager le pain que tu nous donnes. 

Aujourd’hui des hommes vivent  dans la violence et l’oppression. 
Nous te  prions pour la réconciliation. 
Donne  aux  offensés  le  courage  du  pardon,  et  toi  seul  peut  le  faire,  afin  que  les
offenseurs se sachent pardonnés. 



Aujourd’hui  des hommes sont soumis à toutes sortes de tentations :  tentation du
pouvoir qui oppresse, de l’argent qui isole, d’une sexualité qui se dérègle. 
Délivre-nous de la tentation. 
Aujourd’hui des hommes  sont victimes  du mal, de la maladie, de la solitude, de
l’angoisse et de la peur. 
Délivre-nous du mal. 
Seigneur, c’est vers toi que monte notre prière car c’est à toi qu’appartiennent, le
règne, la puissance et la gloire, pour les siècles des siècles. Amen.

 *Arc en Ciel 488 (1 et 3) https://youtu.be/g_Fs883zjo4
Sur tous les temps, sur tous les lieux,Alléluia !
Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

Exhortation 

Quand Jésus a envoyé ses disciples, il leur a dit : Allez ! Faites de toutes les nations
des disciples ! Baptisez ! Partagez l’Evangile ! Je suis avec vous les jours.

Nous avons écouté la Paroles des disciples. Nous avons médité l’Evangile. Nous avons
dit nos peurs dans notre prière, notre peine et notre misère. Nous avons accueilli la
grâce et l’Esprit, le pardon et la réconciliation. 
Maintenant Dieu nous envoie pour être témoins par la Parole et par le geste . Il nous
envoie dans les nations et dans nos maisons, au lointain  et chez nos prochains. 

Bénédiction 

Le  Christ est ressuscité, Il  est avec vous tous les jours. 
Que la promesse de sa présence, la certitude de sa délivrance, et le souffle de son
espérance, soient la racine de votre foi, la vérité de votre combat, et la source de
toute joie.  Amen 

Moment musical


